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2023年度第 2回 

１回生クラス代表懇談会 当日意見まとめ 

 

※本まとめは、2023 年 12 月 11 日、12 日に開催されたクラス代表懇談会当日にいただい

た意見を整理したものです。なお、質問についても参考として掲載していますが、回答可

能な質問については、当日、担当者より回答を行っています。 

  

1. 大学の授業について 

1-1. 授業全般（マルチリンガル教育科目を除く） 

  【要望】 

<履修・単位について> 

• 文学部で卒業単位を確認できるシステム・仕組みが欲しい（セルフチェックだと不安が残

る） 

• 何をいつ履修できるのかがわかる履修例をより見たい 

• 履修などは紙媒体でより詳細な説明が欲しい 

• 履修相談ブースにいる人のスケジュールを明記してほしい（いつ・どの学部の先輩がいる

のか） 

• 基盤教養で前期・後期で同じ開講名の授業でも内容が異なれば履修できるようにしてほ

しい 

• 他学部の授業に参加できるようにしてほしい 

• テストの解答例を公表するなどして自分の評定に納得できるようにしてほしい 

• 学科内での授業がクラスで分かれており、そこで生じる格差を解消してほしい 

<特定の授業について> 

• 特定の授業の評価が厳しすぎる 

• 「〇〇基礎」と書かれているのに発展的な内容を取り扱うとガイダンスで説明された 

• オンデマンド授業の映像が遅れて 3週間分一気に来て大変だった。 

• 休講が多すぎる授業がある 

<欠席について> 
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• 体調不良時の対応（連絡内容など）について 

• 欠席時、メールだと取り合ってもらえず、結局無理していかなければならない状況になる 

• 必修科目で感染症の罹患などにより試験を受けれなかった場合の対応を明示してほしい 

• 誤った休講の連絡があった 

• 授業の変更が周知されていなかった 

• 授業の出欠を一覧で確認できたらありがたい 

• 骨折等で通院する場合は公欠扱いにしてほしい 

• 教務で欠席届を出せる日数の制限と各部局間との連携を取ってほしい 

<国際交流科目について> 

• 国際交流科目の存在自体を把握していない学生が多い 

• 国際交流科目の履修方法がわかりにくい 

<体育について> 

• 体育で座学と実習の組み合わせを下記のようにしてほしい 

o 春夏：実習・秋冬：座学 

o 春夏：実習・秋冬：実習 

• 体育の履修方法が難しい 

• 後期の体育の選択期間が不明瞭だった。 

<CLEについて> 

• 出席日数が CLEに反映されるようにしてほしい 

• CLEから欠席届を提出できるようにしてほしい 

• CLEで先生の e-mailアドレスを確認できるようにしてほしい 

• タイムアウトまでの時間が短い 

• CLEからシラバスにアクセスできるようにしてほしい 

<時間割について> 

• 学年によってコマ数の差がありすぎる。 

• 1限と 5限だけのような曜日や体育だけの曜日があるので、調整してほしい 

<その他> 

• クラス分けの意味がない（法学部） 

• MLE（マルチリンガル・エキスパート養成プログラム）に関する情報が少ない 
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• チャットボットの使い道がよくわからない 

• 留学の情報をもっと入手しやすくしてほしい 

 【質問】 

• 感染症以外で欠席した場合は教授に連絡するべきか？ 

 【その他】 

• 教務の責任ではないが、廊下に掲示されている空き教室の掲示に誤りがあった 

• 図書館や廊下にある勉強スペースや充電できるスペースなど充実していて助かっている 

• KOANはそれほど閲覧しないが CLEはよく確認する 

1-2. 外国語教育について 

 【要望】 

<必修授業以外での外国語教育について> 

• 日本語以外の外国語を学びたい（留学生） 

• ラテン語・ギリシャ語などを一回生の時から選択して履修できるようにしてほしい（外国語

学部） 

• 多言語カフェに参加しやすいように初級・中級などで分けてほしい 

• 外国語関係のプログラム・取り組みをもっと周知してほしい 

<e-learningについて> 

• e-learningの Quizで戻って解答できるようにしてほしい 

• e-learningのレビューテストは制限時間が来たら自動で提出されるようにしてほしい 

• 音声課題の提出のやり直しをできるようにしてほしい 

• CLE上での e-learningの連絡がわかりにくい 

• e-learningのスマホアプリ内で課題を完結できるようにしてほしい（PCで CLEを開いて

テストをするのが面倒） 

• レベル分け（初級・中級・上級）ができるとさらに良くなりそう 

• 簡単すぎる・効果があるかわからない 

• speakingや writingにも対応してほしい 

• 不正学習の判断基準に納得できない 

• 免除申請の方法がわかりにくい 



4 

 

• 免除基準が高すぎる 

• e-learningに費やす時間が長すぎる 

<TOEFLについて> 

• TOEFL ITPの試験会場の説明が少し遅かった 

• TOEFLではなく TOEICを受けたい 

• TOEFL取得のメリットを提示してほしい 

<第二外国語・総合英語について> 

• 先生によって大変さや評価の厳しさなど格差がある 

• 評価の不平等を緩和するために、統一テストを実施してほしい 

• 週 2回ある第二外国語の授業の内容が重複しているので、先生同士で連携して質を高

めてほしい 

• 総合英語の授業内容を前期と後期で変更してほしい 

• 外国出身の先生の授業説明が日本語でないので難しい 

• 英語で開講される授業を増やしてほしい 

• 取得できる単位数を増やしてほしい 

<その他> 

• 留学生との交流の場をもっと増やしてほしい 

• ドイツ語専攻の学生には必修授業が水曜日にないのに、ドイツ語カフェが水曜日にあり、

不便 

• 外国語学部の 20単位をどのようにとっていくか知りたい。（1年で何を取れるかも詳しく

知りたい） 

 【質問】 

• 留学の申込はマルチリンガル教育センターが仲介して手続きが進むのか？ 

• マルチリンガル教育センターで行っていることは具体的にどういうことか？ 

 【その他】 

• 外国語カフェの存在が非常に助かっている 

• 必修ではない言語系の授業は単位・試験を気にしてしまい履修をためらう 
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2. 大学の施設・設備について 

2-1. 教室について 

  【要望】 

<設備について> 

• 音読学習できる環境が欲しい 

• 飲食できる教室を増やしてほしい 

• 自習スペースの増設（特に土日。土日に一部の空き教室を開放してほしい） 

• 共通教育 C棟の教室が古い 

• 空き教室一覧を掲示してほしい 

• 情報メディアセンターの wifiが弱い 

• 教室外の wifiがつながりにくい場所が多い 

2-2. 図書館について 

 【要望】 

<設備について> 

• 席の増設 

• ゴミ箱の増設 

• コンセントの数を増やしてほしい 

• コンセントの場所を掲示してほしい 

• 少し暑い 

• 消灯前のアナウンスが欲しい 

• 図書館の基礎工側入り口を開放してほしい 

<蔵書・電子ジャーナルについて> 

• 論文 DBが使いにくい 

• 書籍の電子化 

• 電子書籍が試読のものが多く、あまり読めない 

• 電子ジャーナルを増やしてほしい 

• 教職の授業で使うので、中学・高校の教科書を置いてほしい 

• TOEFL関連の本を増やしてほしい 
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• キャンパスごとの特色を反映させた蔵書にしてほしい 

• 教科書が図書館に置かれていないことが多かったので、数を増やしてほしい 

• 授業で扱う教科書が蔵書されていることを周知してほしい 

<利用方法について> 

• 資料の検索方法や分類の仕方がわかりにくい 

• 本の借り方・返却方法がよくわからない 

<開館時間について> 

• 休日の図書館の開館, 開館時間の延長 

• 吹田キャンパスの図書館（理工学図書館）の開館時間を延長してほしい（豊中図書館と同

じくらいの時間にしてほしい） 

• 図書の貸し出し等を 22:00までに延長してほしい 

<その他> 

• 本の寄付をしたい 

• 学生証を忘れてしまっても利用できるようにしてほしい 

 【質問】 

• 授業で扱う教科書がどれくらい所蔵されているのか？ 

• 休日で図書館が開館している場合と閉館している場合の差は何か？ 

• 電気代値上げによる予算の逼迫問題は解決したのか？ 

 【その他】 

• 仕切りがあり、一人で利用しやすい 

• 居心地がとても良い 

• 電子ジャーナルを論文一本単位で購入することは可能だが、研究室の権限が強い 

• 他大から論文のプリントを安価で取り寄せることは可能 

• 専門的な内容について図書館員に相談することが可能 

• 消しかすを捨てるごみ箱はカウンター前にある 

• 他学部の人がどんな書籍を読んでいるのか気になる 

2-3. キャンパスライフ健康支援・相談センターについて 
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  【要望】 

• どのくらいのレベルで相談に行っていいのかわからない 

• 定期的な説明会などで場所や活動内容など全般的に周知してほしい 

• 体育の先生がいるので行きにくい 

• 健康確認などセンターからの働きかけが必要 

 【質問】 

• 重症度として、中学校～高校の保健室のような立ち位置なのか？ 

• ケガをした際などにも保健センターを利用できるのか？ 

• 健康診断に来れない人はどうしたらいいか 

 【その他】 

• 相談の予約方法：HPから連絡 ※アポ無しでも OK" 

• 学生相談は 4000件(600人)/年 

• 主な相談内容として 

o 1年：友達作り・サークルの人間関係 

o 2年～：勉強と就活の両立・就活に周辺の問題 

• 健康診断に関して、送付すると言われていた書類が来なかった 

3. 大学生協について 

【要望】 

<営業時間> 

• 箕面キャンパスの食堂の営業時間を増やしてほしい 

• 食堂は営業時間外も入れるようにしてほしい 

• 本屋の営業時間の延長 

• 学内での活動が多い土日に学食やコンビニの営業時間が短い or そもそも営業していな

い 

<料理について> 

• 食堂のご飯に特大サイズを設けてほしい 

• 天津麻婆のハーフサイズを設けてほしい 

• 野菜炒めの肉が少ない 
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• コンビニに果物を置いてほしい 

• 煮卵とつけ麺の復活 

• 14:00以降も麺や丼を販売してほしい 

• 甘辛チキンはメニューにずっと残してほしい 

• 図書館下の外で売っている弁当の数量を増やしてほしい 

<広報について> 

• SNSでより多くの情報を届けてほしい 

• 期間限定メニューやハラルフードなどイベントメニューを把握していない学生が多い 

• 料理の写真と実物が乖離している 

• 食堂アプリのメニュー情報をより正確にしてほしい（アプリには記載されているが提供され

ていなかったり、その逆が発生している） 

• 5・6月など落ち着いた時期に生協入会の案内を周知し、生協に加入できなかった人に対

応してほしい 

<設備について> 

• 食堂のついたてが不要 

• 生協食堂の仕切りを増やしてほしい 

• 生協の建物の上にある、荷物を置くスペースがない 

<電子マネーについて> 

• 生協マネーと現金以外の決済方法に対応してほしい 

• ネット上など、生協マネーをチャージできる場所を増やしてほしい 

• 旅行センターで生協アプリの電子マネーを使えるようにしてほしい 

• ミールプランは本当にお得？（余りそう） 

<混雑時の対応について> 

• 学食が混雑している昼休みだけでも教室を開放してほしい 

• 料理の提供場所が異なるので、「定食」の列は不要。 

<その他> 

• PC貸し出しの手続きの簡略化 

• 車の免許を取れるようにしてほしい 

• 箕面キャンパス周辺の物件を増やしてほしい 
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【質問】 

• 生協学食のメニューのリクエストは可能？ 

• 期間限定メニューやハラルフートのイベントメニューの主な PRはどこでしている？ 

• 部活動ごとに栄養指導は可能か？ 

• 商品の要望はどこで受けている？ 

• カロリー計算や栄養価計算の機能はあるか？ 

【その他】 

• コンビニの回線が会計前で切れやすい 

o 一瞬 wifi を切ることで解決可能 

• 生協の会員証は各キャンパスにある生協事務所で発行可能 

4. その他 

 【要望】 

<箕面キャンパスについて> 

• 箕面キャンパスにも学生が無料で利用できる駐輪場が欲しい 

• 箕面キャンパス内 6階の自習スペースを増やしてほしい。（6階以外にも増やしてほし

い） 

<運動設備について> 

• テニスコート利用予約が一週間前からできるようにしてほしい 

• 体操部の粉が滑って危ない 

• 部活動に関する支援が少ない 

• ジムを体育会だけでなく一般の人にも開放してほしい（施設費を払っているのでなおさら） 

• 豊中グラウンドを芝生にしてほしい 

<トイレについて> 

• 混雑の緩和 

• 汚い 

• 荷物をかける位置が高すぎるときがある 

<設備について> 
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• 阪大坂の排水溝を増やしてほしい（降水時、水が溜まりやすい） 

• wifiが弱い 

• 給水機の数を増やしてほしい 

<その他> 

• 普段から学生同士の交流ができる（生まれる）環境が欲しい 

• 国際教育交流センターの利用時間の延長 

• Google Formsをクラス代表に配布しておけば、より意見が出やすくなるのでは？ 

• 献血が行われる時期を事前に知りたい 

  

 


